



BOLETÍN INFORMATIVO SEPTIEMBRE 2024

En el mes de septiembre, la Corporación Municipal de La Florida ha trabajado incansablemente junto a la comunidad y colaboradores, enfocándose en el bienestar integral de sus vecinos. Desde la articulación y puesta a punto de los Planes de Salud y Educación 2025, hasta la emotiva unión celebrada en las Fiestas Patrias, cada acción refleja un profundo compromiso con el futuro de nuestra comuna. El avance del 2do Banco de Alimentos Frescos y la coordinación continua de los jardines infantiles son prueba de que, más que productos o servicios, estamos construyendo experiencias que fortalecen nuestra calidad de vida de los vecinos y vecinas.

Disfruta las páginas de este boletín, donde celebramos nuestro compromiso con el bienestar de La Florida.

EDITORIAL

SEPTIEMBRE 2024

Compromiso con el futuro de La Florida: Salud, Educación y la unión de la comunidad



En septiembre, reafirmamos nuestro compromiso con el bienestar de nuestra comuna, trabajando juntos por un futuro más saludable y con la fortaleza de una educación eficaz. Los planes de Salud y Educación 2025, pronto a ver la luz de manera oficial, reflejan nuestra visión de progreso, donde las problemáticas de hoy se transforman en soluciones para el mañana, a través de estrategias participativas y colaborativas.

Asimismo, la reciente celebración de Fiestas Patrias nos recordó la fuerza de nuestra comunidad. La unión entre los colaboradores fue un reflejo del trabajo en equipo, del mismo modo que lo hicimos el Día de la Atención Primaria de Salud 2024, poniendo en valor el papel esencial de la APS en nuestras vidas.

Además, seguimos avanzando con el 2do Banco de Alimentos Frescos, una iniciativa que impactará directamente en la calidad de vida de nuestras familias. Y no podemos dejar de mencionar el esfuerzo coordinado de los jardines infantiles, que día a día trabajan para ofrecer mejores oportunidades a nuestros niños y niñas. Este es el sello de la Corporación Municipal de La Florida: compromiso con el futuro y la calidad de vida de toda nuestra comunidad. Antes, durante y después en la vida de los floridanos y floridananas.

Celebración APS 2024 en La Florida: reconocimiento al corazón de la salud primaria

En una emotiva ceremonia, la Corporación Municipal de La Florida (Comudef), honró a sus funcionarios y funcionarias, destacando su compromiso y dedicación con diplomas de reconocimiento en las categorías de Buenas Prácticas y Trayectoria. El evento, parte de la iniciativa **"APS 2024 - Gracias Totales"**, resaltó la importancia de la convivencia y el espíritu comunitario en el ámbito de la salud, reconociendo la labor esencial que realizan estos profesionales en la primera línea de atención en La Florida. A modo simbólico, el evento contó con un tributo de Soda Stereo, por el concepto, "gracias totales", dirigido a los profesionales de la salud.



Celebración cultural en el Cecosf Las Lomas

El Cefsam Bellavista organizó una jornada inolvidable en el Cecosf Las Lomas, con la participación especial del elenco Pérgola de Las Flores, compuesto por usuarios de los programas de Actividad Física y Adulto Mayor. Más de 150 personas disfrutaron de muestras artísticas y culinarias chilenas, en una perfecta antesala para las Fiestas Patrias. La comunidad se unió en torno a la cultura y la tradición, destacando el compromiso del equipo multidisciplinario del Cefsam.



Gran éxito en el Campeonato Escolar de Cueva

Cerca de 400 estudiantes de los liceos y colegios municipales de La Florida, se dieron cita en el Liceo Alto Cordillera. Aquí se lucieron en el Campeonato Escolar de Cueva, donde el entusiasmo y la pasión fueron los grandes protagonistas. En distintas categorías, los participantes demostraron su destreza en el baile nacional, ofreciendo un espectáculo lleno de alegría y tradición. El evento fue una celebración de la comunidad, donde lo más importante fue compartir y participar.



Se inaugura el 2do Banco de Alimentos Frescos en la comuna

La Dirección de Salud, a través de su área de Gestión e Innovación, entregó los implementos necesarios para la creación del 2do Banco de Alimentos Frescos en nuestra comuna. Esta iniciativa es resultado de una colaboración conjunta con el Liceo Polivalente Municipal y la Feria Libre de Los Copihues, promoviendo la alimentación saludable y el apoyo comunitario. La puesta en marcha de este proyecto será pronto una realidad, gracias al respaldo de la Asociación de Ferias Libres, el Ministerio de Agricultura y la Seremi de Economía RM.



Éxito total en la Fiesta de la Chilenidad del Colegio Maestra Elsa Santibáñez

El pasado 7 de septiembre, entre las 10:00 y 14:30 horas, se celebró con gran entusiasmo la tradicional Fiesta de la Chilenidad en el Colegio Maestra Elsa Santibáñez, organizada por el Centro de Padres y la comunidad escolar. Cada curso montó su propio stand con comida típica, juegos y bebidas, en una jornada llena de alegría y colaboración. Los alumnos y profesores también presentaron emocionantes bailes tradicionales de todo Chile, destacando la diversidad cultural. Este evento fue un éxito rotundo, fortaleciendo los lazos entre todos los participantes y llenando el colegio de energía y celebración..



Encuentro con Centros de Alumnos: construyendo el futuro

En septiembre se realizó una productiva reunión con los centros de alumnos de nuestros liceos y colegios municipales, con la participación del secretario general de la Comudef, Cristián Águila. El objetivo fue escuchar las visiones y expectativas de los estudiantes sobre su experiencia educativa. Durante la jornada, los jóvenes compartieron ideas para mejorar y fortalecer nuestra comunidad escolar. Águila se comprometió a trabajar junto a ellos para hacer realidad sus propuestas. Agradecemos a todos por su valiosa participación y seguimos avanzando hacia un futuro educativo lleno de oportunidades.



Avances en salud ginecológica para la Región Metropolitana.

En el marco del lanzamiento de la política de igualdad de género, el Gobierno Regional de Santiago entregó 40 clínicas ginecológicas móviles, acercando la salud a las mujeres que más lo necesitan. La actividad, realizada en la Estación Naval Metropolitana, contó con la presencia de Daniela Linacre, subdirectora del Área de Salud de la Comudef. Esta iniciativa refuerza el compromiso de bienestar comunitario, sumándose a la unidad de salud preventiva puesta en marcha por Comudef en 2014. Agradecemos la colaboración del Gobierno Regional y su gobernador, Claudio Orrego, en este importante avance.



Estudiantes de La Florida disfrutaron del Ballet en el Teatro Municipal

Más de 1200 estudiantes de La Florida vivieron una jornada inolvidable en el Teatro Municipal de Santiago, disfrutando del ballet clásico "La Bella Durmiente". Esta salida pedagógica fue un reconocimiento a su excelente asistencia y buen comportamiento, y muchos de ellos tuvieron la oportunidad de visitar por primera vez este emblemático recinto cultural. La experiencia, llena de arte y magia, permitió acercar a los estudiantes al mundo de la cultura y el ballet. Estamos orgullosos de premiar su esfuerzo de una manera tan especial.



Operativo gratuito de salud para exámenes preventivos

El 14 de septiembre, realizamos un operativo gratuito para que los hombres de 50 a 69 años pudieran hacerse el examen de antígeno prostático y otros exámenes de medicina preventiva. El procedimiento fue sencillo: un simple pinchazo y la toma de muestra de sangre. Este operativo estuvo dirigido a quienes están inscritos en alguno de los Centros de Salud Familiar de nuestra comuna. Era importante que los participantes mantuvieran abstinencia sexual durante al menos 48 horas antes del examen.



Comudef enfrenta la primavera con consejos clave contra las alergias

Con la llegada de la primavera, la Corporación Municipal de La Florida entregó estrategias esenciales para prevenir las alergias respiratorias, las que afectan al 25% de los chilenos cada año. Desde el Csfam Bellavista, la médica Catalina Oyarce aconseja evitar la automedicación y consultar a profesionales antes de usar fármacos. Recomienda, por ejemplo, medidas preventivas como mantener cerradas las ventanas durante horas de alta polinización y usar purificadores de aire, ayudando a los ciudadanos a gestionar mejor esta temporada alérgica. Además, propone soluciones naturales, a través de la miel. Ésta puede ayudar a desensibilizar el organismo frente al polen de la zona.



Celebración de Fiestas Patrias en el Balneario Municipal de La Florida

En el Balneario Municipal de La Florida, todas las áreas de la Comudef se reunieron para disfrutar de una alegre celebración de Fiestas Patrias. La jornada estuvo llena de bailes y juegos criollos, acompañados de deliciosas empanadas y bebidas. La ornamentación fue clave en la festividad, y el Área de Educación se llevó el primer lugar, destacando con su creativo barco "Caleuche", un ícono de la mitología de Chiloé. Fue un día lleno de tradición y camaradería, celebrando lo mejor de nuestras raíces chilenas.



Capacitación en el uso de la plataforma SIGE para la gestión del Bono de Desempeño Laboral

Hace algunas semanas, el Departamento de Capacitación, realizó una sesión en el casino de Casa Central dirigida a las y los encargados de los establecimientos de Educación de COMUDEF (escuelas, colegios y liceos). El objetivo fue revisar el uso de la plataforma SIGE del MINEDUC, colaborando con el proceso de ingreso y actualización de la información de funcionarias y funcionarios, en el marco de la gestión del Bono de Desempeño Laboral (BDL). Como ha sido la tónica, el Departamento de Capacitación ha continuado brindando apoyo a los equipos educacionales, facilitando esta tarea clave para la correcta actualización de datos.



Niños del Jardín Infantil El Naranjito reciben su primera Cédula de Identidad

Los niños del Jardín Infantil El Naranjito y la comunidad de Los Quillayes vivieron un día inolvidable. En un evento organizado por el recinto y el Servicio de Registro Civil e Identificación, los pequeños obtuvieron su primera Cédula de Identidad, un documento clave para su integración en la sociedad. Junto a sus familias, celebraron este importante hito en sus vidas, lleno de juegos, risas y mucha alegría. Este día especial será recordado con emoción por toda la comunidad, marcando un paso significativo en el desarrollo de los niños.



Articulan evento “Plan de Salud 2025: tu salud es nuestra prioridad”

A fines de septiembre, se llevó a cabo el evento “Plan de Salud 2025”, bajo el lema “Tu salud es nuestra prioridad”, cuyo objetivo fue analizar las problemáticas de salud que afectan a nuestra población y buscar estrategias participativas para abordarlas el próximo año. La jornada contó con la participación de dirigentes sociales, usuarios y funcionarios de la Dirección de Salud. El trabajo se desarrolló en grupos enfocados en diferentes etapas de la vida: infancia, adolescencia, adultos, adultos mayores y salud intercultural.



Niños del Jardín Infantil Samorito disfrutaron de una jornada musical especial

En el Teatro Municipal de La Florida, los niños y niñas del Jardín Infantil Samorito vivieron una experiencia musical inolvidable junto al grupo de música, “Cuarentena Metropolitana”. A través de una mediación escolar, descubrieron los ritmos de la tuna española fusionados con el folclore chileno, destacando a grandes artistas como Violeta Parra y Víctor Jara, además de sonidos latinoamericanos. Esta actividad conectó a los más pequeños con la música de forma entretenida y educativa, acercándolos a la diversidad musical de manera única.



10° Olimpiadas Infantiles en el CESFAM Villa O'Higgins: una tradición saludable

Desde 2013, el CESFAM Villa O'Higgins ha llevado a cabo las Olimpiadas Infantiles como parte del Plan de Promoción de Salud comunal. Este año, en su 10° edición, alrededor de 250 niños y niñas de los jardines infantiles Villa O'Higgins, Marcela Paz, Pepeluche, Panguí y Osito Panda participaron con entusiasmo junto a sus familias. La jornada estuvo llena de alegría y participación, impulsada por nuestro equipo de promoción y educadoras, con el apoyo de entidades locales. Cada año seguimos creciendo, fomentando espacios familiares y saludables para la comunidad, aseguran desde dicho Cesfam y el Área de Salud de la Comudef.

